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ACTA Nº03/2009 
  

ACTA DA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OURÉM, E M SESSÃO ORDINÁRIA, 

REALIZADA NO DIA TRINTA DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL  E NOVE. -----------------------  

-----------Aos trinta dias do mês de Junho, do ano de dois mil e nove, pelas quinze horas, 

reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ourém, no auditório dos Paços do 

Concelho, convocada nos termos do número um do artigo quadragésimo nono e pela alínea b) 

do artigo quinquagésimo quarto da lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, 

de dezoito de Setembro, com as alterações introduzidas pela lei número cinco A barra dois mil 

e dois, de onze de Janeiro, conforme anúncio público afixado por Edital, de 23 de Junho do 

ano de dois mil e nove , com a seguinte: ----------------------------------------------------------------------  

-----------ORDEM DE TRABALHOS : ----------------------------------------------------------------------------  

-----------01 - Período de  "ANTES DA ORDEM DO DIA”  – (grelha A) ----------------------------------  

-----------01.01 – Apreciação e votação da acta nº02/2009 referente à sessão ordinária da 

Assembleia Municipal realizada em 2009.04.30; --------------------------------------------------------------- 

-----------01.02 – Leitura resumida do expediente; ------------------------------------------------------------  

-----------01.03 – Apresentação pelos alunos da Escola Básica e Secundária de Ourém do 

Protocolo de Colaboração celebrado entre este Estabelecimento de Ensino e o Gabinete de 

SIG da Câmara Municipal de Ourém; ----------------------------------------------------------------------------- 

-----------01.04 – Actividade Municipal – Apreciação de uma informação do Senhor Presidente 

da Câmara Municipal, nos termos da alínea e) do nº1 do art.º53º da Lei nº169/99, de 18 de 

Setembro, com as alterações introduzidas pela Lei nº5-A/2002, de 11 de Janeiro; ------------------ 

-----------01.05 – Intervenções de interesse local ou declarações políticas gerais. -------------------- 

----------- 02- ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------------------------  

----------- 02.01 – Apreciação e votação do pedido de autorização da Câmara Municipal relativo 

à isenção do pagamento de taxas correspondentes à ocupação da via pública para a 

construção da «Creche e Pavilhão Polivalente», processo de que é titular a APDAF – 

Associação para a Promoção e Dinamização do Apoio à Família – (grelha A); ---------------------  



                                                                                                                     2009.06.30 Fl.2 

----------- 02.02 – Apreciação e votação do pedido de autorização da Câmara Municipal relativo 

à isenção do pagamento de taxas correspondentes ao processo n.º11.982/2009, de que é 

titular Américo Santos da Silva – (grelha A); -----------------------------------------------------------------  

----------- 02.03 – Apreciação e votação do pedido de autorização da Câmara Municipal relativo 

à isenção do pagamento de taxas correspondentes ao processo n.º3526/1997, de que é titular 

o Centro de Estudos de Fátima – (grelha A); -----------------------------------------------------------------  

----------- 02.04 – Apreciação e votação do pedido de autorização da Câmara Municipal relativo 

à isenção do pagamento de taxas correspondentes ao processo n.º3738/2006, de que é titular 

o Centro Social das Matas – (grelha A); -----------------------------------------------------------------------  

----------- 02.05 – Apreciação e votação do pedido de autorização da Câmara Municipal relativo 

à isenção do pagamento de taxas correspondentes a licenciamento de obra particular, de que é 

titular a Associação Humanitária do Corpo de Bombeiros Voluntários de Caxarias – (grelha A);  

-----------02.06 – Apreciação e votação do pedido camarário relativo à emissão de declaração 

de interesse público inerente implementação do traçado de arruamento de acesso ao complexo 

escolar de Ourém – Plano de Pormenor de Caridade –– (grelha A); ------------------------------------  

-----------02.07 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal relativa ao Plano de 

Pormenor da Avenida Papa João XXIII – Fátima – (grelha A); --------------------------------------------  

-----------02.08 – Apreciação e votação da proposta da Câmara Municipal relativa à alteração do 

Mapa de Pessoal – (grelha A); -------------------------------------------------------------------------------------- 

-----------02.09 – Eleição de um representante da Assembleia Municipal para integrar o 

Conselho da Comunidade – ACES Serra d’ Aire – (grelha A); --------------------------------------------  

----------- 02.10 – Tomada de conhecimento do Relatório de Gestão e Contas de 2008 da 

Valorlis – Valorização e Tratamento de Resíduos Sólidos, S.A. – (grelha A); ------------------------  

-----------02.11 – Tomada de conhecimento do Relatório de Gestão e Contas de 2008 da Simlis  

– Saneamento Integrado dos Municípios do Lis, S.A.  – (grelha A); -------------------------------------  

----------- 02.12 – Período de intervenção aberto ao público. -----------------------------------------------  

-----------Feita a chamada, verificou-se a presença dos membros da Assembleia Municipal, 

senhores:----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-----------Albino Coelho Pereira; -----------------------------------------------------------------------------------  

-----------Ana Maria Pio da Costa Abreu de Sousa e Silva; -------------------------------------------------  

-----------António Marques das Neves; --------------------------------------------------------------------------  

-----------António Ribeiro Gameiro; -------------------------------------------------------------------------------  

-----------Avelino da Conceição Subtil; ---------------------------------------------------------------------------  

-----------Carina João Reis Oliveira; ------------------------------------------------------------------------------  

-----------Constantino da Graça Lopes; --------------------------------------------------------------------------  

-----------Deolinda de Jesus Lopes Simões; --------------------------------------------------------------------  

-----------Elias Dias da Silva; ---------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Emília da Silva Simões; ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------Francisco Caetano; ---------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Humberto Luís Ferraz Antunes; ------------------------------------------------------------------------  

-----------Joana Luísa Abreu de Figueiredo; --------------------------------------------------------------------  

-----------João Pereira Trezentos; ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------Joaquim dos Reis Gonçalves; -------------------------------------------------------------------------  

-----------José Augusto Dias dos Reis; ---------------------------------------------------------------------------  

-----------José Custódio Ribeiro Faria; ----------------------------------------------------------------------------  

-----------José da Silva Pereira; ------------------------------------------------------------------------------------  

-----------José Ferreira Vieira;---------------------------------------------------------------------------------------  

-----------José Maria Henriques de Sousa; ---------------------------------------------------------------------  

-----------Luís de Sousa e Silva; -----------------------------------------------------------------------------------  

-----------Manuel Lourenço Dias;-----------------------------------------------------------------------------------  

-----------Manuel Rodrigues Antunes;-----------------------------------------------------------------------------  

-----------Manuel Tavares Lopes; ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------Maria Natália de Sousa Freire Nunes;----------------------------------------------------------------  

-----------Mário João de Oliveira Santos; ------------------------------------------------------------------------  

-----------Natálio de Oliveira Reis; ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------Sérgio Manuel Gameiro Fernandes; -----------------------------------------------------------------  
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-----------Valdemar Pinheiro de Oliveira. -------------------------------------------------------------------------  

-----------Não compareceram, tendo justificado as respectivas faltas, os membros da 

Assembleia Municipal, senhores: ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------Albino dos Reis Oliveira; --------------------------------------------------------------------------------  

-----------José Maria do Vadre Castelino e Alvim; -------------------------------------------------------------  

-----------Nelson Carlos Lino Lopes. ------------------------------------------------------------------------------  

----------- Deu início aos trabalhos desta sessão ordinária da Assembleia Municipal, a senhora 

Presidente da Assembleia Municipal que, após a verificação da existência de quórum, declarou 

aberta a sessão, pelas dezasseis horas e quinze minutos, tendo, de imediato, apresentado as 

boas vindas ao Executivo Camarário, que nos termos do número três do artigo quadragésimo 

oitavo, da Lei número cento e sessenta e nove, de dezoito de Setembro, com as alterações 

introduzidas pela Lei número cinco A barra dois mil e dois, de onze de Janeiro, se fez 

representar por parte dos seus membros, conforme se especifica: --------------------------------------  

-----------Senhor Presidente da Câmara: ------------------------------------------------------------------------  

-----------Vítor Manuel de Jesus Frazão. -------------------------------------------------------------------------  

-----------Senhor Vereador em regime de permanência: -----------------------------------------------------  

-----------Armando Ferreira Neto; ---------------------------------------------------------------------------------  

-----------João Manuel Moura Rodrigues. -----------------------------------------------------------------------  

-----------Não compareceu o Senhor Vereador em regime de permanência: ---------------------------  

-----------Luís Miguel Marques Grossinho Coutinho Albuquerque. ----------------------------------------  

-----------Compareceram os Vereadores em regime de não permanência, senhores: ---------------  

-----------José de Oliveira Fernandes; ----------------------------------------------------------------------------  

-----------José Manuel Pereira Alho; ------------------------------------------------------------------------------  

-----------Leonilde Santos Madeira Carreira da Conceição. ------------------------------------------------  

-----------Seguidamente, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal prestou as seguintes 

informações: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------  Na impossibilidade de comparecerem e conforme preceitua a alínea c), do número 

um, do artigo trigésimo oitavo da lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, de 
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dezoito de Setembro, alterada pela lei número cinco A barra dois mil e dois, de onze de 

Janeiro, o Presidente de Junta de Freguesia de Ribeira do Fárrio, senhor Pedro Miguel 

Fonseca Janeiro , fez-se representar pelo Secretário da citada junta de freguesia, senhora 

Emília da Silva Simões . -------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Na impossibilidade de comparecerem e conforme preceitua o número um, do artigo 

sexagésimo oitavo da lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, de dezoito de 

Setembro, alterada pela lei número cinco A barra dois mil e dois, de onze de Janeiro, fizeram-

se substituir os membros da Assembleia Municipal, senhores: -------------------------------------------  

-----------Ângela Maria Gaspar da Silva Pereira Marques, eleita na lista do Partido Social 

Democrata – PSD foi substituída pelo senhor Amândio Paulo Rodrigues Pereira ; ---------------  

-----------João Carlos Gameiro Rodrigues, eleito na lista do Partido Social Democrata – PSD foi 

substituído pela senhora Maria Clara Vieira de Oliveira Neves ; ----------------------------------------  

-----------Francisco Gonçalo Nunes André, eleito na lista do Partido Socialista – PS foi 

substituído pela senhora Maria Teresa França de Oliveira ; ---------------------------------------------  

-----------Maria Agripina Ferreira Carriço Lopes Vieira, eleita na lista do Partido Socialista – PS 

foi substituída pelo senhor Jaime Vaz Nunes ; ---------------------------------------------------------------  

-----------Rui Pedro Marto Pereira, eleito na lista do Partido Popular – CDS/PP foi substituído 

pelo senhor Vítor Manuel da Silva Antunes ; ----------------------------------------------------------------  

-----------Sérgio José Ferreira Ribeiro, eleito na lista do Partido Comunista Português – CDU foi 

substituído pela senhora Margarida Gomes Poeta . --------------------------------------------------------  

-----------O membro da Assembleia Municipal, senhor Jorge Manuel Reis Heleno , eleito nas 

listas do Partido Social Democrata – PPD/PSD solicitou renúncia de mandato, tendo sido 

convocado, para tomar posse, o senhor Hélder António Vieira Alves , que não compareceu a 

fim de tomar posse do cargo de membro da Assembleia Municipal. ------------------------------------  

-----------  Seguidamente, atendendo a que o Segundo Secretário da Assembleia Municipal, 

senhor Albino dos Reis Oliveira  não compareceu a esta sessão, a senhora Presidente da 

Assembleia Municipal convidou o membro deste órgão, senhora Maria Teresa França de 

Oliveira  para ocupar o referido cargo. --------------------------------------------------------------------------- 
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***** 

*** 

-----------De imediato, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal informou o plenário de 

que de que o ponto da Ordem de Trabalhos «02.08 – Apreciação e votação da proposta da 

Câmara Municipal relativa à alteração do Mapa de Pessoal é retirado da agenda por proposta 

do Senhor Presidente da Câmara, através do ofício número nove mil seiscentos e cinquenta e 

quatro, com data do dia vinte e nove do presente mês de Junho. ---------------------------------------  

-----------Após esta informação, deu-se início aos trabalhos desta sessão ordinária, conforme 

Ordem de Trabalhos previamente estabelecida. -------------------------------------------------------------  

***** 

*** 

01 - PERÍODO DE "ANTES DA ORDEM DO DIA" ------------ ----------------------------------------------  

01.01 - APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ACTA Nº02/2009 REFE RENTE À SESSÃO 

ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL REALIZADA EM 2009 .04.30. -------------------------  

-----------A senhora Presidente da Assembleia Municipal submeteu à apreciação, do plenário, a 

acta referida em epígrafe, cujo texto fora, previamente, distribuído a todos os membros da 

Assembleia Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------   

-----------Aberto o período de intervenções, registou-se o pedido do membro da Assembleia 

Municipal, senhora: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

= MARIA NATÁLIA SOUSA FREIRE NUNES apresentou a seguinte correcção: página vinte e 

sete, décima sétima linha, onde se lê «…guarda costas…» deve-se ler «…guarda corpos …».  

----------- Não se registando qualquer outro pedido de intervenção,  a senhora Presidente 

da Assembleia Municipal submeteu, de imediato, a ac ta à apreciação do plenário, tendo a 

mesma sido aprovada por maioria, com três abstençõe s, dada a ausência na sessão. ----  

***** 

*** 

01.02 - LEITURA RESUMIDA  DO EXPEDIENTE.----------- ------------------------------------------------  
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-----------A senhora Presidente da Assembleia Municipal deu conta da entrada de diversa 

correspondência, registada no respectivo livro, que passou a ler e que a seguir se especifica: --  

-----------Ofício da Associação Nacional de Municípios Portugueses, datado de seis de Maio do 

ano em curso, remetendo informação relativa à conferência internacional Roteiro Local para as 

Alterações Climáticas: Mobilizar, Planear e Agir»; -----------------------------------------------------------  

-----------Ofício da Associação Nacional de Municípios Portugueses, com data do dia dezoito do 

findo mês de Maio, dando conhecimento do seu 25.º aniversário; ---------------------------------------  

-----------Carta da senhora Maria Preciosa Ferreira Tomé Marques agradecendo o voto de 

pesar em homenagem ao seu falecido marido, senhor Armando das Neves Marques; ------------  

-----------Ofício do Centro Desportivo de Fátima, com data do dia três do presente mês de 

Junho, agradecendo as felicitações remetidas; ---------------------------------------------------------------  

-----------Email do Presidente da Comissão Organizadora do II Congresso Ibero-Americano de 

Destinos Religiosos / V Congresso Internacional de Cidades Santuário, datado do dia dezoito 

do presente mês de Junho, remetendo informação inerente aos trabalhos levados a efeito no 

decorrer do evento; --------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Ofício do gabinete da Deputada Luísa Mesquita, datado de doze de Junho, do ano em 

curso, remetendo cópia da pergunta ao Governo sobre Supressão e Reconversão de 

Passagens de Nível; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Ofício do gabinete da Deputada Luísa Mesquita, datado de doze de Junho, do ano em 

curso, remetendo cópia da pergunta ao Governo sobre Novo Traçado de Linha-férrea do Norte 

no Concelho de Santarém; -----------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Ofício do gabinete da Deputada Luísa Mesquita, datado de doze de Junho, do ano em 

curso, remetendo cópia da pergunta ao Governo sobre Construção do IC9 e acesso à Auto-

Estrada 1 em Fátima; ------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------Carta do membro da Assembleia Municipal, senhor José Maria do Vadre Castelino e 

Alvim informando de que, por motivos de saúde, não poderá comparecer na sessão deste 

órgão deliberativo; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-----------Ofício da Assembleia Municipal de Sesimbra, datado de dezasseis de Abril, do ano em 

curso, remetendo um exemplar do livro por si editado Escolas Conde Ferreira – Marco Histórico 

da Instrução Pública em Portugal. -------------------------------------------------------------------------------  

----------- A Assembleia Municipal ficou inteirada.  --------------------------------------------------------  

-----------Neste momento, entraram os membros da Assembleia Municipal, senhores: Amândio 

Paulo Rodrigues Pereira; Carina João Reis Oliveira; João Pereira Trezentos e José Augusto 

Dias dos Reis. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

***** 

*** 

01.03 – APRESENTAÇÃO PELOS ALUNOS DA ESCOLA BÁSICA E SECUNDÁRIA DE 

OURÉM DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO CELEBRADO ENTRE E STE 

ESTABELECIMENTO DE ENSINO E O GABINETE DE SIG DA CÂ MARA MUNICIPAL DE 

OURÉM. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----------Tomando a palavra, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal informou de que 

este ponto foi agendado para dar a conhecer os trabalhos comunitários elaborados por um 

grupo de jovens da Escola Secundária de Ourém e do Colégio de São Miguel, os quais foram 

premiados a nível regional. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Do primeiro estabelecimento de ensino, regista-se a elaboração de dois trabalhos, tendo um 

deles dado ênfase à assinatura de um protocolo entre aquela Escola e a Câmara Municipal, 

mais concretamente o SIG – Sistema de Informação Geográfico. A assinatura deste protocolo 

viabiliza a utilização não só de mapas como de outro tipo de informação disponibilizado pelo 

gabinete do SIG que, oportunamente e muito em breve, tenciona lançar um site multifuncional.  

-----------Os alunos da Escola Secundária apresentaram dois trabalhos: ------------------------------  

- O trabalho premiado com um primeiro lugar, assenta num projecto de urbanismo e 

acessibilidades, tendo sido elaborado por um grupo de cinco alunos que se debruçou sobre 

questões de mobilidade condicionada. Foi intenção deste grupo saber se os edifícios públicos 

da cidade permitem acesso fácil a pessoas com mobilidade condicionada, tendo concluído que 

muitos dos edifícios observados mereciam ser “chumbados”. Para colmatar a situação foi 
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sugerido “erguer campanhas de sensibilização” que promovam a acessibilidade e ainda a 

formação e qualificação de técnicos especializados de forma a que todos os procedimentos 

legais referentes a esta área sejam no futuro respeitados. ------------------------------------------------  

- Tendo por tema «O Centro Histórico de Ourém» e com o objectivo de contribuir para a 

reabilitação e requalificação da cidade, um grupo de cinco alunos, partindo de uma fase 

exploratória que passou por leituras na imprensa e várias entrevistas aos habitantes, elaborou 

um trabalho que lhe permitiu concluiu que “o centro da cidade de Ourém está doente”. 

-----------Do Colégio de São Miguel veio um grupo de alunos apresentar o trabalho 

desenvolvido sobre a temática «Made in Lab». Merecedor de um segundo lugar no concurso, 

este trabalho realizado em Leiria teve por objectivo o estudo da fertilidade, concluindo ser 

necessário a existência de uma clínica desta área naquela cidade. -------------------------------------  

-----------Findas as exposições, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal agradecendo a 

presença destes jovens e respectivos professores, enalteceu a qualidade dos trabalhos 

elaborados que ao serem premiados levaram mais alto o nome de Ourém. --------------------------  

-----------Tomando a palavra, o Senhor Presidente da Câmara, agradecendo também a 

presença quer dos alunos quer dos professores, elogiou a qualidade dos trabalhos 

apresentados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-----------De imediato, passou-se ao ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. ------------------------  

***** 

*** 

01.04 - ACTIVIDADE MUNICIPAL – APRECIAÇÃO DE UMA IN FORMAÇÃO DO SENHOR 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, NOS TERMOS DA ALÍNE A E) DO NÚMERO UM 

DO ARTIGO QUINQUAGÉSIMO TERCEIRO DA LEI NÚMERO CENT O E SESSENTA E 

NOVE BARRA NOVENTA E NOVE, DE DEZOITO DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES 

INTRODUZIDAS PELA LEI NÚMERO CINCO A BARRA DOIS MIL  E DOIS, DE ONZE DE 

JANEIRO. ------------------------------------------ --------------------------------------------------------------------  

----------- O Excelentíssimo Presidente da Câmara tomou a palavra para apresentar uma 

informação acerca da actividade municipal, a qual foi elaborada nos termos e em cumprimento 
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do disposto na alínea e) do número um do artigo quinquagésimo terceiro da Lei número cento e 

sessenta e nove barra noventa e nove, de dezoito de Setembro, com as alterações introduzidas 

pela Lei cinco A barra dois mil e dois, de onze de Janeiro, e que a seguir se reproduz: ------------ 

COMUNICAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE : “Boa tarde, ----------------------------------------------- 

Boa tarde, ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Exma. Senhora Presidente da Assembleia Municipal de Ourém e membros da mesa -------------- 

Colegas do elenco camarário --------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhoras e Senhores Deputados Municipais ------------------------------------------------------------------- 

Comunicação Social --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Minhas senhoras e meus senhores -------------------------------------------------------------------------------- 

Nos termos da alínea e) do nº 1 do artigo 53 da Lei 169/99 de 18 de Setembro, alterada e 

republicada pela Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, apresenta-se à Assembleia Municipal de 

Ourém a comunicação escrita do Presidente da Câmara relativa às actividades da Autarquia e 

Situação Financeira do Município desde o pretérito dia 20 de Fevereiro até hoje. -------------------- 

Alinhavarei a actividade da Câmara, pelos módulos que se seguem: ------------------------------------ 

1 – Urbanismo, relações institucionais (articulação  com Juntas de Freguesia e 

organismos externos) e Turismo;  ------------------------------------------------------------------------------- 

A mudança e inauguração do novo edifício dos Paços do Concelho, com a presença do Exmo. 

Senhor Presidente da República é – sem dúvida – a actividade mais marcante, referente ao 

período em apreço. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A elevação do Olival a Vila – ambição legítima dos Olivalenses – vem enobrecer o nosso 

concelho fazendo ascender a quatro o número de freguesias a quem foi atribuído aquele título. 

A Câmara facultou um autocarro para que habitantes do Olival pudessem – no hemiciclo – 

assistir ao discurso solene e, depois de regressados a Ourém, foram recebidos no Salão Nobre 

do novo edifício dos Paços do Concelho, audiência que marcou oficialmente as funções do 

mesmo, em termos institucionais. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Decorreu, entre 04 e 06 de Junho, dois Congressos Internacionais, o II Congresso Ibero-

Americano e o V Congresso das Cidades Santuário, que contou com 246 participantes. ---------- 
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Aproveito para agradecer ao GACI – Gabinete de Apoio aos Congressos Internacionais pelo 

maravilhoso trabalho realizado, pois correu muito bem e – indesmentivelmente – Ourém, 

através de Fátima, saiu mais universalizado. Presidi ao Congresso do Srines of Europe e 

propus que se efectuasse uma geminação entre todos os Santuários, acontecimento que 

ocorrerá, em Roma, em tempo oportuno. ------------------------------------------------------------------------ 

Assinalam-se, na acção social, o lançamento da primeira pedra do Centro Social do Olival, 

APDAF e Freixianda. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Reunimos com o Sr. Ministro da Administração Interna e entendi fazer-me acompanhar da Sr.ª 

Presidente da Assembleia Municipal e da Sr.ª Presidente da Junta de Freguesia de Caxarias. 

Entregámos-lhe um dossier onde propusemos que: ---------------------------------------------------------- 

1 – seja construído, em Caxarias, o posto da GNR previsto na portaria 1450/08, publicada em 

Diário d da República, em 16 de Dezembro; -------------------------------------------------------------------- 

2 – a esquadra da GNR de Ourém seja reforçada com mais efectivos; --------------------------------- 

3 – para Caxarias, até à construção do posto referido no ponto 1 - tal como já chegou a estar 

prometido - seja destacado um posto móvel da GNR. -------------------------------------------------------- 

4 – se reestruture – à excepção de Fátima – a área de intervenção das forças policiais PSP e 

GNR da seguinte forma. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

4.1. – A PSP deverá ficar com toda a área territorial - correspondente às freguesias de Nª Sª da 

Piedade e Nª Sª das Misericórdias e a GNR com todo o resto do Concelho. -------------------------- 

Evitar-se-ão confusões e conflitos entre as diferentes forças de segurança quanto à sua área 

de intervenção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5 – se iniciem as obras de requalificação do espaço cedido pela Câmara – edifício técnico, 

junto às Piscinas e Centro de Negócios - para as instalações da PSP, já que as actuais, onde 

de encontram, não oferecem condições de operacionalidade. --------------------------------------------- 

O Sr. Ministro ficou sensível e prometeu estudar o dossier. ------------------------------------------------ 

Neste momento, a Junta de Freguesia de Caxarias está a envidar esforços para encontrar um 

espaço para albergar o quartel da GNR, naquela vila. ------------------------------------------------------- 
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Providenciou-se pela alteração “parcial” ao PDM para o sítio de Pias Longas e pela 

reformulação do Plano de Pormenor da Tapada, nomeadamente da proposta de exclusão à 

REN, com a invocação de pressupostos/argumentos que fundamentam a ausência de 

alternativas para a implantação da unidade hospitalar naquela área da cidade. ---------------------- 

Recebemos esta manhã a informação de que a candidatura ao Programa de Acção para a 

Regeneração Urbana de Fátima foi aprovada. Para melhor esclarecimento, é a candidatura 

referente à Av.ª D. José Alves Correia da Silva, em Fátima. ----------------------------------------------- 

2 – Desporto, Educação, Cultura e Acção Social;  --------------------------------------------------------- 

A Educação é a nossa principal preocupação! ----------------------------------------------------------------- 

Os Centros escolares da Caridade, em Nª Sª de Piedade, Beato Nuno, em Fátima, e Vilar dos 

Prazeres, na Nª Sª das Misericórdias podem considerar-se já em obra. -------------------------------- 

A ampliação do Centro Escolar da Cova da Iria – mais conhecido por Escola da Ramecel - será 

lançada, em concurso, oportunamente. -------------------------------------------------------------------------- 

Alerta-se para o facto das obras no Centro Escolar Beato Nuno, em Fátima, estarem, 

temporariamente, paradas por duas questões: ----------------------------------------------------------------- 

1 – Um dos terrenos serviu de estaleiro ao Santuário, sendo que existe a necessidade desta 

instituição retirar o material que ali deixou, situação que deverá ser resolvida esta semana. ------ 

2 – Temos ainda a necessidade de abater algumas azinheiras, pelo que a Câmara já pediu 

autorização ao Instituto Nacional de Florestas, sendo que aguardamos resposta desta 

entidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Centro Escolar da Cova da iria – lançaremos concurso dentro em breve. ---------------------------- 

Ainda neste sector, começo por referir a Conferência temática sobre: “Dom Nuno, o 

Condestável” que tem decorrido com assinalável êxito. ----------------------------------------------------- 

Participámos nos processos de eleição de três directores de Agrupamentos e levámos a efeito, 

no passado dia 19 de Maio, a Festa de Solidariedade para com as famílias mais carenciada do 

Concelho, afectadas pela crise que o país e o mundo atravessam, que, entretanto, ficaram sem 

o seu emprego e com filhos para sustentar e obrigações para cumprir. --------------------------------- 
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Entre 27 de Maio e 01 de Junho decorreu a actividade “Viva a Escola” cujo objectivo foi dar a 

oportunidade a todas as crianças do concelho de passarem dias diferentes, com actividades, 

ao mesmo tempo, divertidas e lúdicas, das quais destaco uma exposição de trabalhos 

escolares (realizada em parceria com as escolas e colégios do Concelho), feira do livro e 

tivemos a participação da Força Aérea que trouxe um simulador de voo, para que as nossas 

crianças - experimentando-o - pudessem sentir a sensação de voar. Houve, ainda, muito 

desporto, espectáculos de música e dança personalizados pelas crianças, uma palestra sobre 

astronomia e, nesse mesmo dia, à noite, uma observação dos astros. ---------------------------------- 

Realizou-se um pique-nique e em colaboração com a Veólia Água fez-se uma exposição sobre 

água, facto que registei com muito agrado pelo alcance pedagógico e que se revestiu. ------------ 

Destaco a exposição de fotografia, subordinada ao tema ”Momentos de leitura no concelho de 

Ourém” e a homenagem aos professores aposentados - iniciativa que há já três anos não se 

realizava – a quem, no final de uma carreira profissional, agradecemos pelo trabalho 

desenvolvido pelo Concelho ao nível da educação dos nossos jovens. --------------------------------- 

A causa social está na ordem do dia e, por isso, teve lugar uma Sessão de esclarecimento 

sobre Juízes Sociais. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Lançaram-se as candidaturas a subsídios escolares, serviços de apoio à família e transportes 

escolares e terminou a 12 de Junho - após 12 fins-de-semana de teatro - mais uma Cenourém. 

Foi um sucesso, não só pela afluência de público, mas nomeadamente pela participação dos 

artistas, representantes das mais diversas associações do concelho e cujo empenho e talento 

demonstrados em palco, são reflexo do quanto a CENOURÉM tem sido impulsionadora do 

gosto por uma arte tantas vezes ignorada: o teatro. ---------------------------------------------------------- 

Arriscarei mesmo a dizer que Ourém – para além de outras nobres actividades – se pode 

classificar como o “Concelho do Teatro”. ------------------------------------------------------------------------ 

Numa época em que se apela tanto à prática desportiva e em que os médicos pedem às 

pessoas para se mexerem e, bem assim, melhorarem a sua qualidade de vida, terei de 

destacar os passeios pedestres, realizados sob o mote “Passo a passo por Ourém….”. ----------- 
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Igual enfoque merecem as Festas da cidade e do concelho, iniciadas com a inauguração do 

novo edifício da Câmara Municipal e um inesquecível espectáculo multimédia, onde, no 

decorrer das mesmas, homenageámos - no feriado municipal - individualidades, empresas, 

associações, funcionários da Câmara e atletas do concelho, pelos feitos conseguidos, pelo 

trabalho desenvolvido, mas - acima de tudo - por elevarem mais alto o nome de Ourém com o 

seu talento e competência. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

3 – Planeamento, Protecção Civil e Ambiente  -------------------------------------------------------------- 

Por ofício, remetemos à Agência Portuguesa para a Modernização Administrativa, quatro 

alternativas para a instalação da loja do cidadão e solicitámos uma deslocação ao local para 

averiguar qual delas é a mais adequada, para que se possam iniciar as negociações definitivas 

com os seus proprietários. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Efectuou-se a cerimónia de assinatura do contrato de financiamento da candidatura “Gestão da 

Mobilidade da Cova da Iria”. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Foram registadas, na UNIVA, 90 inscrições de pessoas à procura de emprego, facto que 

demonstra que também o concelho de Ourém está a ser afectado pelo aumento do 

desemprego. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para tentar minorar os efeitos da crise, realizaram-se, através da UNIVA, três sessões de 

formação de Técnicas de Procura de Emprego, que envolveram 51 formandos e, ainda, uma 

sessão de esclarecimento intitulada: “Os consumidores, a energia e as alterações climáticas”, 

promovida pelo GIAC e realizada no Colégio de S. Miguel, em Fátima, demonstrando que 

estamos abertos à sociedade. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Para optimização dos serviços, desde 30 de Abril que se passaram a realizar reuniões 

quinzenais entre os elementos da Câmara Municipal de Ourém e da Veolia Água, estando a 

decorrer obras de construção de reservatório na Fazarga, em Fátima, bem como a apostar-se 

forte na renovação de variadíssimas redes adutoras/distribuidoras. -------------------------------------- 

Levaram-se a cabo as campanhas “Mercado bem tratado”, no Mercado de Casal dos 

Bernardos, e “Pratos Limpos”, onde se entregaram certificados a empresas/restaurantes, com 

boas práticas a nível de gestão de resíduos. ------------------------------------------------------------------- 
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O período estival chegou e, por isso, desde 15 de Maio - e até 15 de Outubro – estão em 

funcionamento, no terreno, as equipas de combate a incêndios florestais. ----------------------------- 

De 16 de Junho até Setembro, estará operacional o Centro de meios aéreos de Fátima, no 

Aeródromo da Giesteira, no combate a incêndios; ------------------------------------------------------------ 

Finalmente, informo que está a ser instalada uma torre de vigilância de incêndios florestais, na 

torre da igreja de Casal dos Bernardos. -------------------------------------------------------------------------- 

4 – Obras Municipais, Estudos e Projectos e inovaçã o tecnológica;  ------------------------------- 

Seria fastidiosos elencar todos os trabalhos realizados, por isso, vou sintetizar: --------------------- 

Tentando colmatar uma das nossas principais preocupações, estamos - directamente, ou 

através de protocolo com a Junta de Freguesia - a dar seguimento à beneficiação de caminhos 

municipais, requalificar e beneficiar várias ruas no concelho e na cidade de Ourém e a proceder 

ao assentamento de calçada, em vários locais da zona urbana de Cidades. -------------------------- 

Foram efectuados diversos projectos relativos a Pavilhões Gimnodesportivos, arranjos 

exteriores de escolas e Casas Mortuárias. ---------------------------------------------------------------------- 

Para finalizar, destaco o desenvolvimento de novas funcionalidades na plataforma Mynet, tendo 

sido colocados on-line os formulários de reclamações e sugestões, e, ainda, a colocação on-

line dos conteúdos informativos da área de urbanismo relativos a pedidos de informação prévia. 

Por fim, instalámos e configurámos o sistema de gestão de filas de espera no acesso aos 

balcões de atendimento personalizado, localizado no hall de entrada do edifício dos Paços do 

Concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5 – Gestão Financeira e Recursos Humanos  ---------------------------------------------------------------- 

No passado dia 16 de Junho decorreu a auditoria de qualificação para implementação do 

Serviço de Metrologia do Município de Ourém, com o seguinte parecer: “O serviço de 

metrologia reúne as condições para a qualificação, nos termos do Decreto-Lei nº291/90, de 20 

de Setembro, para o exercício do controlo metrológico…”, razão pela qual a Direcção Regional 

de Lisboa e Vale do Tejo – Ministério da Economia e Inovação, emitiu parecer favorável à 

qualificação requerida. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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O IPQ irá remeter o processo para publicação no Diário da República, condição após a qual, o 

Serviço de Metrologia do Município de Ourém poderá iniciar – efectivamente - as suas funções. 

Prevê-se para breve a sua inauguração, podendo assim os munícipes de Ourém, que 

necessitem deste serviço, evitar recorrer a Municípios vizinhos. ------------------------------------------ 

Relativamente ao PREDE - Programa de Regularização Extraordinária das Dívidas do Estado, 

contactámos, telefonicamente, o Chefe de Gabinete do Sr. Secretário de Estado das 

Autarquias Locais que me garantiu que, até às 24 horas de hoje será divulgado no website da 

Direcção Geral do Tesouro e Finanças o Município de Ourém como elegível. ------------------------ 

Trata-se de fundo destinado exclusivamente à regularização de dívidas em atraso - num 

montante de 11.360.000 € e com ele estima-se que o Município de Ourém passe a ter um 

volume das dívidas a terceiros de curto prazo na ordem dos 4,9 milhões de euros, circunstância 

que permitirá a obtenção de um Fundo de Maneio positivo, na medida em que o activo 

circulante será superior ao passivo circulante. Essa condição permitirá injectar financeiramente 

a economia local e diminuir drasticamente o prazo médio de pagamentos dos 237,7 dias 

apurados em 2008, para um valor na ordem dos 90 dias. Comprova-se, assim, que o Município 

não se encontra em excesso de endividamento, em observância ao definido na Lei das 

Finanças Locais, dispondo, mesmo, de uma capacidade de endividamento de médio e longo 

prazos superior a 7,1 milhões de euros e de endividamento líquido (endividamento geral) 

próxima de 6,8 milhões de euros. ---------------------------------------------------------------------------------- 

As dívidas a terceiros de curto prazo cifram-se em cerca de 16 milhões e as de médio e longo 

prazo estimam-se em cerca de 18 milhões, perfazendo um total de dívidas a terceiros no 

montante de 34 milhões. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. Empresas Municipais  -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Porque as cidades de Ourém e Fátima assumem cada vez maior importância a nível nacional e 

internacional e porque são visitadas por inúmeros turistas, preocupa-nos que as mesmas 

tenham, em termos estéticos, bom aspecto, pelo que pedimos à Ambiourém a colocação de 

floreiras ornamentais na cidade de Ourém estando para breve a colocação também na cidade 

de Fátima, onde já foi embelezada a Rotunda Norte. --------------------------------------------------------- 
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Por parte da Verourém destaco a realização da segunda edição do dia aberto das piscinas de 

Ourém e Caxarias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Iniciaram-se as obras da EN 360 – popularmente conhecida por Estrada de Minde – e, pelo 

acompanhamento que, diariamente, faço - as obras estão a decorrer a bom ritmo. ----------------- 

Sr.ª Presidente da Assembleia Municipal  --------------------------------------------------------------------- 

Ciente de que esta exposição fornece, embora sinteticamente, uma visão objectiva e dinâmica 

da nossa actividade, creia-me ao seu e vosso dispor, -------------------------------------------------------- 

---------- O senhor Presidente da Câmara apresentou ainda os seguintes documentos – 

(processo devidamente arquivado): ------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Situação económica-financeira do Município em 31 de Maio de 2009; ------------------- 

----------- Relação de processos judiciais. ------------------------------------------------------------------------ 

----------- De seguida, aberto o período de pedido de esclarecimentos, registaram-se as 

intervenções dos membros da Assembleia Municipal, senhores: ----------------------------------------- 

= ANTÓNIO RIBEIRO GAMEIRO , na qualidade de Representante do Grupo Municipal do 

Partido Socialista, expôs o seguinte: ----------------------------------------------------------------------------  

- pretendeu saber para quando se prevê a revisão do Plano Director Municipal e o respectivo 

período de audição pública; ---------------------------------------------------------------------------------------  

- pretendeu saber qual o ponto da situação relativamente ao pavilhão junto à Escola 

Secundária, dado que a obra já foi adjudicada; ---------------------------------------------------------------  

- pretendeu saber quais as redes adutoras/distribuidoras que, conforme Informação atrás 

transcrita, serão sujeitas a processo de renovação; ---------------------------------------------------------  

- salientou a exiguidade do espaço do auditório, onde, conforme afirmou, não há espaço para o 

público, a vereação não tem lugar institucional e existe apenas uma porta de entrada/saída; ---  

- pretendeu saber para quando estaria previstas as obras de reclassificação da Avenida José 

Alves Correia da Silva, em Fátima, atendendo a que os planos de segurança da nova basílica 

estão direccionados para um túnel que não existe. ----------------------------------------------------------  

= CARINA JOÃO REIS OLIVEIRA , mais uma vez, questionou acerca do apuramento de 

responsabilidades dos trabalhos a mais na construção do edifício dos Paços do Concelho. ------ 
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= JOSÉ CUSTÓDIO RIBEIRO FARIA , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de 

Seiça, pretendeu saber para quando estaria previsto o arranque da obra da rotunda a edificar 

na Estrada cento e treze traço um. ------------------------------------------------------------------------------  

= MARGARIDA GOMES POETA  pretendeu esclarecimentos acerca das seguintes matérias: --  

- questionou se o novo edifício dos Paços do Concelho tem condições para albergar todos os 

serviços e a real situação financeira no momento; ------------------------------------------------------------ 

- pretendeu saber qual a finalidade dos edifícios do Município, respectivamente onde estava 

instalada a Assembleia Municipal e o antigo edifício dos paços do Concelho; ------------------------- 

- questionou acerca do montante da renda do edifício onde está sedeada a Biblioteca 

Municipal; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- salientou a exiguidade do auditório dos Paços do Concelho. -------------------------------------------- 

----------- Tomando a palavra, o Senhor Presidente da Câmara Municipal prestou os devidos 

esclarecimentos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- De seguida, tomando a palavra, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal 

salientou e agradeceu a dedicação, empenho e disponibilidade demonstrados pelos 

funcionários, aquando da mudança para o novo edifício dos Paços do Concelho. ------------------  

----------- Seguidamente, passou-se ao ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. ---------------------  

***** 

*** 

01.05 – INTERVENÇÕES DE INTERESSE LOCAL OU DECLARAÇ ÕES POLÍTICAS 

GERAIS. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Após período prévio de inscrições, registaram-se as seguintes intervenções, por parte 

dos membros da Assembleia Municipal, senhores: ----------------------------------------------------------- 

= MARIA NATÁLIA SOUSA FREIRE NUNES , na qualidade de Presidente de Junta de 

Freguesia de Caxarias, pediu a palavra para informar os presentes de que na companhia da 

Senhora Presidente da Assembleia Municipal e do Senhor Presidente da Câmara se tinha 

deslocado ao Ministério da Administração Interna onde foi reiterado o pedido ao Senhor 

Ministro da Tutela, de um Posto da GNR – Guarda Nacional Republicana para a vila de 
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Caxarias e áreas circundantes. O Senhor Ministro disponibilizou-se a vir até Caxarias para ver 

«in loco» o local destinado àquela Ordem de Segurança Pública assim como das alterações a 

efectuar na adaptação do espaço àquele fim. ------------------------------------------------------------------ 

Mais informou de que, também acompanhada do Senhor Vereador Armando Neto se tinha 

deslocado à C.P. para solicitar a paragem de mais comboios na estação de caminho de ferro 

de Caxarias, nomeadamente o Inter-Cidades que passa às 8.40 horas, assim como o Alfa 

Pendular. O primeiro pedido ficou em estudo e o segundo foi recusado. ------------------------------- 

Na mesma visita foi pedida a transferência do nome de Fátima para a estação de Caxarias, 

tendo sido informados de que era um assunto da responsabilidade da REFER. ---------------------- 

= JOSÉ FERREIRA VIEIRA , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Nossa 

Senhora da Piedade, apresentou o seguinte documento: “ Ex.ma Sr.ª Presidente da 

Assembleia Municipal ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Secretários ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ex.mo Sr. Presidente da Câmara Municipal --------------------------------------------------------------------- 

Estimados Colegas ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ao aproximar-se o final desta legislatura e provavelmente a penúltima ou última reunião desta 

Assembleia deixo o balanço do meu mandato. ----------------------------------------------------------------- 

Procurei na parte rural da freguesia desenvolver o que tinha prometido, bem como ir ao 

encontro das necessidades dos seus habitantes. ------------------------------------------------------------- 

O mais difícil não está concluído, o alargamento do cemitério do Vale Travesso, negociação 

feita, e com o desejo das pessoas não voltarem atrás. ------------------------------------------------------ 

De qualquer forma, não descorei a parte importante da freguesia, não sendo da 

responsabilidade da autarquia que represento, refiro-me à sede «cidade de Ourém». -------------- 

Sugeri o alcatroamento da Rua dos Bombeiros embora sabendo que falta fazer a conduta das 

águas pluviais; a intervenção na Rua de santa Teresa com passeio desde a zona da igreja até 

à escola, foi feita marcação no lado sul, no lado norte falta calcetar o passeio bem como entupir 

a antiga fonte que é um depósito de lixo. ------------------------------------------------------------------------ 
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A Avenida D. Nuno Alvares Pereira está num manto de retalhos com tantos remendos. A Rua 

dos Combatentes da Grande Guerra, Salgueiro Maia, Nossa Senhora de Fátima, Rua das 

Passadeiras, Rua Charnequinha, Dr, João Alvim, quem por elas passa sabe o que sofre a pé 

ou de viatura. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Na Rua Dr. António Justiniano Luz Preto falta fazer passeio até ao Centro de Saúde. -------------- 

Os arredores da cidade, em final da 1.ª década do milénio, não tem saneamento básico 

havendo algumas fossas a deitar águas para a via pública. ------------------------------------------------ 

Quando do arranjo da parte exterior do pavilhão do Pinheiro pedi projecto para o 

embelezamento da fonte, deslocando-se na altura o senhor arquitecto Niza mais tarde 

colocado na SRU, foi ao local outra arquitecta, e ainda aguardo o dito projecto. --------------------- 

Termino sinalizando algumas das principais intervenções esperando que seja rápida a sua 

beneficiação para os munícipes, bem como a colocação da rede de esgotos em toda a 

freguesia.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

= NATÁLIO DE OLIVEIRA REIS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de 

Fátima, apresentou o seguinte documento: “Realizou-se há pouco tempo em Fátima o 

Congresso Ibero-Americano de Destinos Religiosos, o V Congresso Internacional das Cidades 

Santuário. Com cerca de 300 participantes oriundos de mais de uma dúzia de países, falou-se 

muito e bem da temática do turismo religioso. Ouvi, por exemplo, o representante de Santiago 

de Compostela que se referiu à importância que a implementação dos caminhos da Santiago 

tiveram no desenvolvimento e incremento dos visitantes. Tem-se falado muito pouco, no meu 

ponto de vista, dos caminhos de Fátima e este talvez fosse um assunto a que se deveria 

dedicar mais atenção. Foi um momento de afirmação de Fátima em que estive presente, 

assistindo a palestras de excelentes oradores. Fiquei mais convicto de que o turismo religioso é 

um fenómeno universal, mas que também ele exige cada vez mais qualidade. Foi opinião 

unânime que os destinos de turismo religioso devem ter uma preocupação cada vez maior com 

a qualidade urbana das suas cidades. ---------------------------------------------------------------------------- 

Debateu-se também muito a questão da motivação das pessoas que visitam estes locais de 

culto e as opiniões são unânimes ao apontarem que cada vez mais esta motivação, além de 
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religiosa, é também cultural. Os santuários, não tenhamos dúvidas, concorrem entre si e nós 

encontrando-nos numa posição periférica temos forçosamente de estar pelo menos ao nível 

dos outros. Teremos de caminhar depressa e resolver rapidamente os problemas que ainda 

temos. Neste congresso foi também assinalado o juramento de Geminação entre a cidade de 

Altotting, na Alemanha e as cidades Ourém e Fátima. É de salientar a importância desta 

geminação, pois é um reconhecimento internacional que o nosso concelho, através de Fátima, 

vem atingindo. Foi pois um excelente congresso e com uma boa organização, o que prova que 

estavam preparados para realizar eventos desta dimensão. Estão de parabéns todas as 

entidades envolvidas.” ------------------------------------------------------------------------------------------------     

= ELIAS DIAS DA SILVA , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de Alburitel, 

apresentou o seguinte documento: “Uma saudação à Mesa da Assembleia, ao Senhor 

Presidente da Câmara e Senhores Vereadores, aos colegas Presidentes de Junta de 

Freguesia, aos Membros da Assembleia, à Comunicação Social e ao Público presente. ---------- 

Numa cerimónia, realizada no passado dia 30 de Maio, junto ao marco que separa os 

concelhos de Ourém e Torres Novas e as Freguesias de Alburitel e Assentis, na estrada 

Alburitel/Fungalvaz, entre os Presidentes da Câmara de Ourém e de Torres Novas e com a 

presença dos dois Presidentes de Junta e público de ambas as Freguesias, foi assinado um 

protocolo para beneficiação, com asfaltamento, daquela estrada. ---------------------------------------- 

Congratulamo-nos com o facto, pois, após luta de muitos anos a reivindicar a beneficiação 

daquela estrada, iremos vê-la, finalmente, asfaltada. --------------------------------------------------------- 

Os Senhores Presidentes de Câmara, ambos, ali afirmaram que os trabalhos seriam 

executados neste Verão, iniciando-se os mesmos no mês de Julho, partindo do mesmo ponto, 

em direcção à sua freguesia, cada um executando a sua parte. ------------------------------------------ 

Ora, começando o mês de Julho já amanhã e não se vendo, no local, movimentação de 

máquinas, pergunto ao Senhor Presidente da Câmara: para quando, na verdade, o início das 

obras? --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Focando um outro assunto, o do IC9, não posso deixar de, mais uma vez, aqui manifestar o 

meu sentimento de revolta e de indignação face à posição, publicamente, assumida pela 
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Câmara Municipal de Ourém, em persistir na ideia de “matar” Alburitel, insistindo para que seja 

anulado o Nó de Alburitel, do IC9 e que o mesmo seja deslocalizado para o Carregal. ------------- 

Na verdade, choca, magoa mesmo, esta mórbida obsessão, por parte da Câmara Municipal de 

Ourém. Tornou-se, de facto, doentia essa obsessão. -------------------------------------------------------- 

Não sei se por vergonha, ou por qualquer outro sentimento, o assunto não foi trazido e dado a 

conhecer, hoje, a esta Assembleia, mas, é do conhecimento público, está a circular um abaixo-

assinado nas freguesias das Misericórdias e Piedade, exigindo do Governo a satisfação 

daquele pedido da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------------- 

E choca ainda mais quando, na defesa daquela tese, se invocam argumentos como os de que 

“Alburitel é uma pequena Freguesia e que tem vindo a perder população desde os dois últimos 

Censos”, etc. e tal. Como se as freguesias pequenas não tivessem direito á vida, ao progresso, 

a crescer… Lamentável! Lamentável, porque querer defender uma coisa ou uma causa, à custa 

de “espezinhar” algo ou alguém, revela falta de ética e, politicamente, diria até, alguma baixeza.  

E, porque não houve a preocupação de saber a verdade, relativamente à evolução dos Censos 

na Freguesia de Alburitel, trago aqui essa informação: no Censos de 1971, a população 

residente era de 945 pessoas; em 1981, de 1008 (+70); em 1991, de 1181 (+173); em 2001, de 

1163 (-18); actualmente, Junho de 2009, tenho aqui a listagem, que posso entregar como 

prova, querendo-a, residem na Freguesia de Alburitel 1247 pessoas, (+ 84 que em 2001). 

Alburitel está a crescer demograficamente, já aqui o tinha afirmado, ao dizer existirem 

dezassete novas habitações em construção. ------------------------------------------------------------------- 

Mas, com esta movimentação da Câmara Municipal, já estamos a perder e é exemplo disso a 

Farmácia que, em Alburitel, fechou recentemente, também com a argumentação de que, 

afirmam-no os proprietários, “ sem o Nó do IC9, Alburitel morre”. ----------------------------------------- 

Posto isto, deixava aqui algumas perguntas, muito concretas, ao Senhor Presidente da 

Câmara, para as quais agradecia resposta: --------------------------------------------------------------------- 

1 - Face à posição assumida pelo Governo/Estradas de Portugal, em não estar disponível para 

custear as despesas, com as alterações que a Câmara Municipal de Ourém pretende ao Nó de 

Alburitel, do IC9, deslocalizando-o para o Carregal, pergunto ao Senhor Presidente da Câmara, 
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se os Consórcios que adjudicaram a obra estão disponíveis para ombrear com esses custos? 

(novo projecto de arquitectura, de impacto ambiental, atrasos no arranque das obras, 

anunciadas, em Leiria, para este mês de Junho). ------------------------------------------------------------- 

2 - Em caso negativo, está a Câmara Municipal de Ourém, disposta a pagar esses custos que 

serão, certamente, de milhões? De que forma e com que dinheiro? ------------------------------------- 

3 - Há mais de quinze anos que o estudo do IC9 andava a ser feito e, finalmente, aí está a ser 

construído. Agora, com este procedimento da Câmara Municipal de Ourém, o processo pode 

parar, ficar em stand by. Pergunto ao Senhor Presidente: quantos mais anos entende a 

Câmara que, no concelho de Ourém, devemos esperar pelo IC9, mais quinze? ---------------------- 

4 – A melhoria da EN113, com o alargamento para mais uma via, entre Ourém e Alburitel e o 

alargamento da estrada de Toucinhos à Lagoa do Furadouro, até à Zona Industrial do Vilar, 

que é possível fazer e resolveria o problema, com menos custos e sem atrasos no actual 

processo, é de todo hipótese posta de parte pela Câmara Municipal de Ourém? -------------------- 

Na Freguesia de Alburitel, o corredor do IC9 já está demarcado e assinalado com estacas, 

indicando o centro do corredor, e com fitas, delimitando o mesmo corredor. Ao que nos foi dado 

aperceber, o Nó de Alburitel, avançou em cerca de mais quinhentos metros no sentido de 

Ourém, em relação à informação que, anteriormente, nos tinha sido dada e consta nos mapas, 

então enviados à Junta de Freguesia.” --------------------------------------------------------------------------- 

----------- Neste momento, ausentou-se o membro da Assembleia Municipal, senhor João 

Pereira Trezentos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

= MÁRIO JOÃO DE OLIVEIRA SANTOS  apresentou o seguinte documento: “Comemorámos 

mais um aniversario da cidade de Ourém.Com a dignidade que se justificava, mas também 

com o rigor e a consciência da actual situação económica do país, tivemos uma semana cheia 

de actividades de toda a espécie, iniciadas pela inauguração do novo edifício da Câmara 

Municipal, por sua Exa Sr Presidente da Republica, Dr. Aníbal Cavaco Silva. ------------------------ 

Destacamos a cerimónia de entrega de insígnias a cerca de 60 novos bombeiros, que pelo seu 

significado foi sem duvida momento alto. ------------------------------------------------------------------------ 
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Várias foram as provas desportivas, desde torneios de futsal à natação, passando pelo futebol, 

equitação, BTT, Etc.. numa manifestação da vitalidade desportiva do nosso concelho. Como 

normalmente acontece, também este ano, em sessão solene, foram agraciados todos os 

oureenses que se destacaram a nível regional e nacional em varias modalidades desportivas, 

bem como aqueles a quem a Câmara Municipal decidiu atribuir medalhas de mérito. -------------- 

No Centro de Negócios e áreas circundantes, os espectáculos musicais, as tasquinhas, a 

mostra de artesanato, foram mais uma vez um sucesso, demonstrado pela presença em 

apreciável número dos Oureenses e também de gentes de concelhos limítrofes. -------------------- 

Aproveitamos para deixar aqui, em nome do nosso grupo parlamentar, os agradecimentos a 

todos que tornaram possível, que mais uma vez estas festividades fossem um sucesso.” --------- 

= ANTÓNIO RIBEIRO GAMEIRO , na qualidade de Representante do Grupo Municipal do 

Partido Socialista, apresentou o seguinte documento: “Senhora Presidente da Assembleia 

Municipal, ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, ----------------------------------------------------------------------- 

Senhora Vereadora e Senhores Vereadores, ------------------------------------------------------------------- 

Senhoras e Senhores Deputados Municipais, ------------------------------------------------------------------ 

Caros colegas, ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Cara e caros representantes de órgãos da Comunicação Social, ----------------------------------------- 

Caros Munícipes, ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senhor Presidente da Câmara Municipal, ----------------------------------------------------------------------- 

Em 100 dias V. Exa. não resolveu nenhum problema de fundo da Câmara Municipal e dos 

Oureenses. Em 100 dias de um novo estilo e de mais simpatia, os problemas agudizaram-se e 

acumularam-se. Ou seja, as populações sabiam que a equipa era a mesma e que o 

responsável pelo actual estado do Concelho, não era este ou aquele, esta ou aquela, mas uma 

equipa gasta, que ao longo dos anos foi cometendo erros atrás de erros, apesar das chamadas 

de atenção da oposição e até, reconheça-se, por muitos que apoiavam essa maioria. ------------- 

Nesse sentido, V. Exa., não desiludiu, porque o que foi concretizado até agora, foi o previsto. -- 
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Todavia, V. Exa. não desiludiu, igualmente, na atitude latente da actual maioria de querer 

alcatroar as ruas e estradas sem tratarem da respectiva rede de águas e saneamento, ou seja, 

como acontece no nosso concelho e à custa dos nossos impostos há tempo demais, V. Exa., 

acha que para ganhar votos, pode desperdiçar os dinheiros públicos, alimentando a vista e 

escondendo o que a barriga exige. -------------------------------------------------------------------------------- 

Rigor. Exigência e verdade, são de facto vocabulário longe da actual governação da Câmara 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Senão, veja-se por exemplo, o que se passou nos agendamentos para esta Assembleia 

Municipal: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Primeiro, a actual maioria leva a reunião de câmara e aprova com a abstenção dos 

vereadores do PS, um alargamento do quadro e mapa de pessoal da Câmara, sem 

qualquer fundamento financeiro ou gestionário; ----------------------------------------------------- 

• Os vereadores do PS dão publico conhecimento do seu voto; --------------------------------- 

• A matéria é posta no confronto das ideias dos cidadãos, que reagem mal; ----------------- 

• A actual maioria solicita à Senhora Presidente desta Assembleia que esse ponto seja 

inscrito na nossa ordem de trabalhos; ----------------------------------------------------------------- 

• Essa ordem de trabalhos e equacionada pelos Lideres nesta sublime câmara, na 

presença do Senhor Presidente substituto; ----------------------------------------------------------- 

• Ontem, os senhores Vereadores foram informados da retirada deste ponto da nossa 

ordem de trabalhos e nós só hoje. ---------------------------------------------------------------------- 

Conclusão, como a actual maioria sabe que a partir de Outubro outra forma de defender os 

interesses municipais tomará o poder, tentou disfarçadamente, durante o Verão e à pressa 

abrir concursos para quadros a trabalhar na Câmara, esquecendo-se do obvio…!!! ----------------- 

• Segundo, a actual maioria anda há anos a queixar-se da burocracia da Administração 

Pública e quando tem o Plano de Pormenor da Av. João XXIII em Fátima pronto para 

aprovação, retira-o, igualmente, da nossa ordem de trabalhos; ---------------------------------- 

• Adia o Túnel, a requalificação da Av. D. José Alves Correia da Silva, a aplicação dos 7,5 

milhões de euros que o Governo disponibilizou em Outubro de 2006. ------------------------- 
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Afinal quem é o responsável máximo por todo este desgoverno? A oposição? Algum 

funcionário? Ou quem não tem competência nem jeito para lidar com tão elevadas 

responsabilidades? ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Diz a actual líder do PSD e o Dr. Paulo Rangel que não querem mais obras no pais, que a três 

meses de eleições ninguém deve lançar obras para outros virem pagar. ------------------------------- 

Então, para quê, Senhor Presidente em substituição, insistir em pagar 40.000 euros por mês de 

renda do edifício dos Paços do Concelho, quando as receitas próprias, como nós propusemos 

em 2007 (está em acta desta Assembleia), já suportaram 5,8 milhões de euros, de uma obra 

que resvalou cerca de 40%? Para a futura gestão ficar onerada, para onerar o futuro do 

Concelho? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

E que dizer do futuro do Fatiparques, do Meciagolf, do Edifício da Rodoviária, do Pavilhão do 

Olival e do parque desportivo da cidade de Ourém. A bem do interesse público e das 

populações do nosso concelho, haja bom senso e recato até às eleições, é o que se 

aconselha. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mas, neste momento, há uma pergunta que se impõe: ------------------------------------------------------ 

- Porque afirmou V. Exa. que em Junho iríamos ter uma Assembleia Municipal para 

apresentação da Empresa MAISOURÉM e a mesma foi anulada? --------------------------------------- 

Não compreendemos! Sabemos que a gestão pertence a alguém, mas a quem? Sabemos que 

querem construir edifícios em Fátima e Ourém, em terrenos que eram nossos, para a Câmara 

pagar mais de 100.000 euros mensais de renda e dizemos, não contem connosco para 

endividar mais o Município! ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Aliás seria muito importante, que nesta Assembleia o Senhor Presidente em substituição, 

esclarecesse como é possível que o responsável pelos elevados prejuízos por erros e 

omissões no projecto deste edifício e que detém 1% do capital da MAISOURÉM, seja o líder 

desta empresa! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Connosco já estaria em tribunal e com um pesado pedido de indemnização! Convosco é a 

contemplação! Só que ninguém é capaz de perceber porque razões. Se por desleixo ou 

incompetência. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



                                                                                                                     2009.06.30 Fl.27 

A Dra. Manuela Ferreira Leite diz que o Dr. Santana Lopes é um exemplo para os autarcas do 

PSD. Diz ser um exemplo, porque quer deixar o lugar de Deputado para ser Presidente. 

Concordamos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No nosso concelho, também temos um filho da terra, que deixou o cargo de Governador Civil 

para servir os superiores interesses do nosso concelho. É um exemplo para todos os 

democratas do nosso Concelho. Também é ex-deputado, além de ex-governador civil…e ex-

vereador… ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Então, senhor Presidente em substituição, para quando a sua suspensão de funções para que 

não haja confusão de funções entre o candidato e o cargo que ocupa? Para quando uma 

viatura particular ao serviço da sua candidatura? -------------------------------------------------------------- 

Neste fim de mandato, fica a turbulência, os tiques titubeantes, a incerteza, a falta de pulso e 

de rumo. Neste fim de mandato, as populações ficam a saber que na gestão do nosso 

município é necessário alguém com outra capacidade, outra atitude!” ---------------------------------- 

----------- Seguidamente, passou-se ao ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. ---------------------- 

***** 

*** 

02.01 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE AUTORIZAÇ ÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVO À ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS CORRESPONDENTES À 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA PARA A CONSTRUÇÃO DA «CRECH E E PAVILHÃO 

POLIVALENTE» , PROCESSO DE QUE É TITULAR A APDAF – ASSOCIAÇÃO PA RA A 

PROMOÇÃO E DINAMIZAÇÃO DO APOIO À FAMÍLIA – (GRELHA  A). ------------------------------ 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número sete mil quatrocentos e oito, 

datado do dia vinte e um do findo mês de Maio, cópia da deliberação camarária tomada em 

reunião celebrada no dia dezoito daquele mesmo mês, solicitando, a este órgão deliberativo, 

nos termos dos números dois e três, do artigo décimo segundo, da Lei número dois barra dois 

mil e sete, de Janeiro, autorização para isentar a APDAF – Associação para a Promoção e 

Dinamização do Apoio à Família do pagamento das taxas correspondentes à autorização de 

ocupação da via pública para a construção da Creche e Pavilhão Polivalente, junto à sede, por 
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se tratar de uma Instituição de Solidariedade Social e bem assim pelo facto de se tratar de uma 

obra de cariz social. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas correspondentes à autorizaç ão solicitada, dado tratar-se de uma 

instituição sem fins lucrativos. ------------------ ---------------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.02 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE AUTORIZAÇ ÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVO À ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS CORRESPONDENTES 

AO PROCESSO N.º11.982/2009, DE QUE É TITULAR AMÉRICO SANTOS DA SILVA –  

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número sete mil quatrocentos e sete, 

datado do dia vinte do findo mês de Maio, cópia da deliberação camarária tomada em reunião 

celebrada no dia dezoito daquele mesmo mês, solicitando, a este órgão deliberativo, nos 

termos dos números dois e três, do artigo décimo segundo, da Lei número dois barra dois mil e 

sete, de Janeiro, autorização para conceder a isenção do pagamento das taxas 

correspondentes ao processo número onze mil novecentos e oitenta e dois barra dois mil e 

nove, de que é titular Américo Santos da Silva. ---------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção do pagamento das taxas correspondentes ao p rocesso citado. ------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.03 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE AUTORIZAÇ ÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVO À ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS CORRESPONDENTES 
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AO PROCESSO N.º3526/1997, DE QUE É TITULAR O CENTRO DE ESTUDOS DE FÁTIMA 

– (GRELHA A). ------------------------------------- -------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número oito mil quatrocentos e 

cinquenta e nove, datado do dia quatro do presente mês de Junho, cópia da deliberação 

camarária tomada em reunião celebrada no dia um daquele mesmo mês, solicitando, a este 

órgão deliberativo, nos termos dos números dois e três, do artigo décimo segundo, da Lei 

número dois barra dois mil e sete, de Janeiro, autorização para conceder a isenção do 

pagamento das taxas correspondentes ao processo número três mil quinhentos e vinte e seis 

barra mil novecentos e noventa e sete, de que é titular o Centro de Estudos de Fátima. ----------- 

----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas relativas ao processo citad o, considerando tratar-se de uma 

instituição sem fins lucrativos. ------------------ ---------------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.04 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE AUTORIZAÇ ÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVO À ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS CORRESPONDENTES 

AO PROCESSO N.º3738/2006, DE QUE É TITULAR O CENTRO SOCIAL DAS MATAS –  

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número oito mil quinhentos e oitenta e 

um, datado do dia nove do presente mês de Junho, cópia da deliberação camarária tomada em 

reunião celebrada no dia vinte e cinco do findo mês de Maio, solicitando, a este órgão 

deliberativo, nos termos dos números dois e três, do artigo décimo segundo, da Lei número 

dois barra dois mil e sete, de Janeiro, autorização para isentar o Centro Social das Matas do 

pagamento das taxas correspondentes ao processo número três mil setecentos e trinta e oito, 

de que é titular. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----------- Aberto o período de intervenção e não s e registando qualquer pedido de 

esclarecimentos, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a 

isenção total das taxas relativas ao referido proce sso, dado tratar-se de uma instituição 

sem fins lucrativos. ------------------------------ -------------------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.05 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO DE AUTORIZAÇ ÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL RELATIVO À ISENÇÃO DO PAGAMENTO DE TAXAS CORRESPONDENTES A 

LICENCIAMENTO DE OBRA PARTICULAR , DE QUE É TITULAR A ASSOCIAÇÃO 

HUMANITÁRIA DO CORPO DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE CA XARIAS – (GRELHA 

A). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número nove mil e onze, datado do dia 

vinte e dois do presente mês de Junho, cópia da deliberação camarária tomada em reunião 

celebrada naquela mesma data, solicitando, a este órgão deliberativo, nos termos dos números 

dois e três, do artigo décimo segundo, da Lei número dois barra dois mil e sete, de Janeiro, 

autorização para isentar a Associação Humanitária do Corpo de Bombeiros Voluntários de 

Caxarias do pagamento das taxas correspondentes ao processo número trezentos e oitenta e 

três barra dois mil e cinco, de que é titular. ---------------------------------------------------------------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, registou-se a intervenção do membro 

da Assembleia Municipal, senhor: --------------------------------------------------------------------------------- 

= MANUEL LOURENÇO DIAS  referiu que o nome da Associação referenciada não contém a 

palavra «Corpo», pelo que, no seu entender, deveria ser retirada. --------------------------------------- 

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a Assembleia 

Municipal deliberou, por unanimidade, conceder a is enção total das taxas relativas ao 

referido processo, dado tratar-se de uma Entidade d e Utilidade Pública. ------------------------ 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 
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*** 

02.06 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO PEDIDO CAMARÁRIO RE LATIVO À EMISSÃO DE 

DECLARAÇÃO DE INTERESSE PÚBLICO INERENTE IMPLEMENTA ÇÃO DO TRAÇADO  

DE ARRUAMENTO DE ACESSO AO COMPLEXO ESCOLAR DE OURÉ M – PLANO DE 

PORMENOR DE CARIDADE –– (GRELHA A). ------------------------------------- ------------------------- 

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número nove mil cento e cinquenta e 

três, datado do dia vinte e quatro do presente mês de Junho, cópia da deliberação camarária 

tomada em reunião celebrada no dia vinte e dois daquele mesmo mês, solicitando a este órgão 

deliberativo, a emissão de declaração de interesse público municipal sobre a implementação do 

traçado do arruamento de acesso ao novo Complexo Escolar de Ourém, sito em Caridade, 

nesta cidade, havendo necessidade de se proceder ao abate de dez sobreiros adultos e de seis 

sobreiros jovens, que serão posteriormente transplantados na zona verde de protecção à Zona 

Industrial de Ourém, sita em casal dos Frades, da Freguesia de Seiça, deste concelho. ----------- 

----------- Face ao exposto, o plenário foi unânime  ao referir a importância do acesso ao 

novo Complexo Escolar não vendo por isso qualquer o bstáculo ao arranque das 

referidas árvores até porque a nível ambiental elas  serão transplantadas para uma zona 

verde de protecção. ------------------------------- -----------------------------------------------------------------  

Assim sendo, o plenário deliberou, por unanimidade,  autorizar a emissão da Declaração 

de Interesse Público Municipal relativamente à ques tão em epígrafe. ----------------------------  

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.07 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL RELATIVA 

AO PLANO DE PORMENOR DA AVENIDA PAPA JOÃO XXIII – FÁTI MA – (GRELHA A). -----  

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número oito mil novecentos e sessenta 

e nove, com data do dia vinte e dois do presente mês de Junho, cópia da deliberação 

camarária tomada em reunião celebrada no dia um daquele mesmo mês, solicitando a este 
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órgão deliberativo a apreciação da proposta final do Plano de Pormenor da Avenida Papa João 

XXIII bem como dos elementos que a constituem. ------------------------------------------------------------ 

----------- Foi ainda remetida documentação, em suporte digital e papel, a qual foi remetida aos 

Representantes dos Grupos Municipais com assento na Assembleia Municipal – (ver dossier 

devidamente arquivado). --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------- Tomando a palavra, o Senhor Presidente da Câmara Municipal salientando a 

complexidade da matéria e ainda a grande quantidade de documentos a serem analisados, 

propôs a este órgão, retirar este ponto da Ordem de Trabalhos, sendo o mesmo objecto de 

análise numa reunião a agendar num futuro próximo. -------------------------------------------------------- 

----------- Face ao exposto, aberto o período de pedido de esclarecimentos, registaram-se as 

intervenções dos membros da Assembleia Municipal, senhores: ----------------------------------------- 

= MARIA NATÁLIA SOUSA FREIRE NUNES  salientou a importância do documento em 

questão que, no seu entender, deve ser discutido com serenidade e responsabilidade. ------------ 

= ANTÓNIO RIBEIRO GAMEIRO , na qualidade de Representante do Grupo Municipal do 

Partido Socialista, referiu que a sua bancada não se opunha, salientando no entanto a 

importância do plenário poder aceder aos documentos do processo de forma mais atempada, 

assim como de uma explicação mais clara por parte do Senhor Presidente da Câmara dos 

motivos da sua proposta. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

= NATÁLIO DE OLIVEIRA REIS , na qualidade de Presidente de Junta de Freguesia de 

Fátima, congratulou-se com a proposta de retirar este ponto da Ordem de Trabalhos pois, 

conforme afirmou, trata-se de um documento muito importante e de grande responsabilidade. -- 

----------- Não se registando qualquer outro pedido  de intervenção, a Senhora Presidente 

da Assembleia Municipal propôs ao plenário, retirar  o referido ponto da Ordem de 

Trabalhos, o que, por unanimidade, foi aceite. ---- --------------------------------------------------------- 

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 
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02.09 – ELEIÇÃO DE UM REPRESENTANTE DA ASSEMBLEIA M UNICIPAL PARA 

INTEGRAR O CONSELHO DA COMUNIDADE – ACES SERRA D’ AIRE  – (GRELHA A). ------  

----------- A Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do Tejo, I.P. ACES Serra d’Aire, 

através do ofício número setecentos e trinta e nove, datado do dia onze do findo mês de Maio, 

solicitou a este órgão deliberativo, nos termos da alínea b), do número um, do artigo trigésimo 

primeiro, do Decreto-Lei número vinte e oito barra dois mil e oito, de vinte e dois de Fevereiro, a 

designação de um representante da Assembleia Municipal para integrar o Conselho da 

Comunidade – ACES Serra d’Aire. ------------------------------------------------------------------------------  

----------- Questionados os Representantes dos Grupos Municipais, com assento neste órgão 

deliberativo, verificou-se a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------- 

= CARINA JOÃO REIS OLIVEIRA , na qualidade de Representante do Grupo Municipal Social 

Democrata, propôs o membro da Assembleia Municipal, senhor Mário João de Oliveira Santos 

– Lista A. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------- Não se registando qualquer outra proposta, procedeu-se, de imediato, à respectiva 

votação, por escrutínio secreto, tendo-se apurado os seguintes resultados: --------------------------- 

----------- Número de votantes – trinta e quatro  (34) -------------------------------------------------------- 

----------- Lista A – vinte e cinco votos  (25) -------------------------------------------------------------------- 

----------- Brancos – nove votos  (09) ----------------------------------------------------------------------------- 

----------- Verificados os resultados, o membro da Assembleia Municipal, senhor M ÁRIO 

JOÃO DE OLIVEIRA SANTOS foi eleito, por maioria, para integrar o Conselho d a Comunidade 

– ACES Serra d’Aire. ------------------------------ -----------------------------------------------------------------  

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.10 – TOMADA DE CONHECIMENTO DO RELATÓRIO DE GESTÃO E CONTAS DE 2008 

DA VALORLIS – VALORIZAÇÃO E TRATAMENTO DE RESÍDUOS SÓLIDOS, S.A. – 

(GRELHA A). --------------------------------------- --------------------------------------------------------------------- 
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----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número oito mil e setenta e dois, datado 

do dia vinte e sete do findo mês de Maio, cópia da deliberação camarária tomada em reunião 

celebrada no dia vinte e cinco daquele mesmo mês, dando conhecimento a este órgão 

deliberativo do teor dos documentos referidos em epígrafe, para efeitos do disposto na alínea 

d), do número um, do artigo quinquagésimo terceiro da Lei número cento e sessenta e nove 

barra noventa e nove, de dezoito de Setembro, alterada pela Lei número cinco A barra dois mil 

dois, de onze de Janeiro – (ver processo devidamente arquivado no gabinete da Assembleia 

Municipal). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----------  Para uma melhor análise, foi remetido antecipadamente um exemplar a cada um dos 

Representantes dos Grupos Municipais com assento nesta Assembleia Municipal. ----------------- 

----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, não se verificou qualquer pedido de 

intervenção por parte dos membros da Assembleia Municipal. ------------------------------------------ 

----------- A Assembleia Municipal ficou inteirada.  --------------------------------------------------------  

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.11 – TOMADA DE CONHECIMENTO DO RELATÓRIO DE GESTÃO E CONTAS DE 2008 

DA SIMLIS  – SANEAMENTO INTEGRADO DOS MUNICÍPIOS DO  LIS, S.A.  – (GRELHA A).  

----------- Foi remetida, pelo município, através do ofício número oito mil e setenta e três, datado 

do dia vinte e sete do findo mês de Maio, cópia da deliberação camarária tomada em reunião 

celebrada no dia vinte e cinco daquele mesmo mês, dando conhecimento a este órgão 

deliberativo do teor dos documentos referidos em epígrafe, para efeitos do disposto na alínea 

d), do número um, do artigo quinquagésimo terceiro da Lei número cento e sessenta e nove 

barra noventa e nove, de dezoito de Setembro, alterada pela Lei número cinco A barra dois mil 

dois, de onze de Janeiro – (ver processo devidamente arquivado no gabinete da Assembleia 

Municipal). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----------  Para uma melhor análise, foi remetido antecipadamente um exemplar a cada um dos 

Representantes dos Grupos Municipais com assento nesta Assembleia Municipal. ----------------- 
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----------- Aberto o período de pedido de esclarecimentos, não se verificou qualquer pedido de 

intervenção por parte dos membros da Assembleia Municipal. ------------------------------------------ 

----------- A Assembleia Municipal ficou inteirada.  --------------------------------------------------------  

----------- A acta foi, por unanimidade, aprovada, em minuta, nesta parte, para efeitos imediatos. 

***** 

*** 

02.12 – PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO.-- --------------------------------------  

-----------A Senhora Presidente da Assembleia Municipal, verificando a presença de público na 

sala, informou de que poderiam intervir, bastando, para o efeito, proceder à sua inscrição.  

-----------Face ao exposto, manifestaram-se vários deputados contra a falta de condições a 

nível de espaço do Auditório. --------------------------------------------------------------------------------------  

-----------José Manuel Pereira Alho , na qualidade Vereador pediu para que ficasse registado o 

seu veemente protesto pela exiguidade da sala e consequente falta de espaço adequado á 

vereação, o que confirmava a pouca importância e atenção pela vereação, tida ao longo dos 

tempos, por parte de alguém. -------------------------------------------------------------------------------------  

***** 

*** 

----------- Concluída a Ordem de Trabalhos desta sessão ordinária, a senhora Presidente da 

Assembleia deu esta por encerrada, pelas dezanove horas e quinze minutos, da qual, para 

constar, se lavrou a presente acta que, depois de aprovada, vai ser assinada pela senhora 

Presidente da Assembleia Municipal e pelo Primeiro Secretário. -----------------------------------------  

 

-----------A PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

-----------O PRIMEIRO SECRETÁRIO    


